
平成 23年度 第 2回 知立市図書館協議会議事録 

 

１．日時及び場所 

  平成 23年 12月 20日（火） 午前 10時～11時 30分 

  知立市図書館 視聴覚室 

 

２．出席者及び欠席者 

(1) 出席者  有馬なよ子、松尾恵子、安藤真弓、朝倉清一、川口喜美代、吉川洋子、

門間美香 

(2) 欠席者  蔵満葉子 

(3) 事務局  川合教育長、野村教育部長、寺田文化課長、鈴木課長補佐、石川主査、

土田主事補 

 

３．協議事項 

(1) 平成 23年度上半期事業実績及び下半期事業予定について 

(2) 平成 24年度事業計画（案）について 

(3) その他 

 

４．概要及び経過 

  （午前 10時開会） 

１． あいさつ 

  朝倉会長あいさつ 

  教育長あいさつ 

２． 「赤ちゃんえほんコーナー」について、事務局より資料に基づき説明。 

   「赤ちゃんえほんコーナー」見学 

３． 協議事項 

 

協議事項の概要は次のとおりです。 

 

〔〔〔〔 朝 倉朝 倉朝 倉朝 倉 会 長会 長会 長会 長 〕〕〕〕（１）平成 23 年度上半期事業実績及び下半期事業予定について、事務

局から説明願います。 

〔〔〔〔 事 務 局事 務 局事 務 局事 務 局 〕〕〕〕         資料に基づき説明。 

 

１. 図書館利用実績（上半期）について説明。 

利用者数、登録者数、貸出冊数については前年比増です。入館者



数が前年比減ですが、測定器の不具合で正常に計測できなかった

ことによります。 

         ２．図書館事業実績について説明。 

          新規事業について、一日司書（日程を一日追加）、親子読書講演会，

児童文学講演会について説明。 

         ３．その他事業について説明。 

          知立市図書関係者連絡会議を開催し、図書館事業についての説明を

したところ、４つの団体より団体貸出の新規登録の申し込みがあ

りました。 

    

〔〔〔〔 朝 倉 会 長朝 倉 会 長朝 倉 会 長朝 倉 会 長 〕〕〕〕 協議事項（１）について、ご意見、ご感想はありますか。 

〔〔〔〔 川 口 委 員川 口 委 員川 口 委 員川 口 委 員 〕〕〕〕 私自身よく図書館を利用しますが、クリスマスツリーなどの飾りつけ

や「書評にのった本」などの別置コーナーの設置をみても、図書館の

努力が伺えます。 

赤ちゃんえほんコーナにおいて、｢人気貸出図書ランキング｣を掲載し

ていただけると選書の際に参考になってよいと思います。 

〔〔〔〔 松 尾 委 員松 尾 委 員松 尾 委 員松 尾 委 員 〕〕〕〕 赤ちゃんえほんコーナーの図書はすべて、ロングセラーの良書が選書

されており、どれを選んでも良い本なので、あえてランキングをする

必要はないと思います。お子さんが手に取る本、何度も借りる本がそ

のお子さんにとってのよい本であると思いますので、｢お気に入りが１

冊見つかれば宝物です｣という内容の掲示をしておくと、保護者の方が

選書をする際に、指標となってよいと思います。 

〔〔〔〔 事 務 局事 務 局事 務 局事 務 局 〕〕〕〕  赤ちゃんえほんコーナーには、おすすめ絵本のリストを置いておりま

すが、その中にその趣旨を記載しております。 

〔〔〔〔 松 尾 委松 尾 委松 尾 委松 尾 委 員員員員 〕〕〕〕 リストの中の記載では手に取らないと分からないので、誰にでも分か

るように掲示するのがよいと思います。また、保護者向けの棚には、

絵本を紹介する図書がありますが、それらの図書を利用して、絵本の

紹介を行う工夫するとよいと思います。 

〔〔〔〔 朝 倉 会 長朝 倉 会 長朝 倉 会 長朝 倉 会 長 〕〕〕〕 協議事項（２）平成２４年度事業計画（案）について、事務局から説

明願います。 

〔〔〔〔 事 務 局事 務 局事 務 局事 務 局 〕〕〕〕     資料に基づき説明。 

                        図書購入費については、本年度と同額の１，６５０万円を要求してい

ます。講座、事業等については、例年の内容となっており、新規事業

はありません。また、知立市図書関係者連絡会議については、年１回

は開催し、市内の図書関係者との連携を図る予定です。    

〔〔〔〔 朝 倉 会 長朝 倉 会 長朝 倉 会 長朝 倉 会 長 〕〕〕〕 協議事項（２）について、ご意見はありますか。 



〔〔〔〔 教 育 長教 育 長教 育 長教 育 長 〕〕〕〕     講座、事業等について、子どもへの取り組みがほとんどで、大人を対

象とした取り組みが少ないですね。 

〔〔〔〔 事 務 局事 務 局事 務 局事 務 局 〕〕〕〕     60，70歳代を対象とした「文学講座」、特集コーナーの設置にて対応

しております。現在は、「大人におすすめの絵本コーナー」を設置して

おります。 

〔〔〔〔 松松松松 尾尾尾尾 委 員委 員委 員委 員 〕〕〕〕 絵本については、大人が読んでこそ深く味わえるものがたくさんある

ので、今回の「大人におすすめの絵本コーナー」の設置はよい企画だ

と思います。 

〔〔〔〔 門 間 委 員門 間 委 員門 間 委 員門 間 委 員 〕〕〕〕 中学生 向けに、夏休みの読書感想文に役立つおすすめ自由図書リスト

を作成していただけるとありがたいです。 

〔〔〔〔 事 務 局事 務 局事 務 局事 務 局 〕〕〕〕     小学生向けには、今年度夏に、「学年別小学生が読みたい 100冊の本」

としてリストを作成し、各小学校へ配布しました。中学生については、

今後検討いたします。 

〔〔〔〔 松 尾 委 員松 尾 委 員松 尾 委 員松 尾 委 員 〕〕〕〕 読書感想文は、これまでに読んだ本の中で好きな本、感動した本でな

いと書けないのではないでしょうか。感想文用の本のリストの作成は

不要だと思います。普段からよい本に出合えるような環境づくりが大

切なのではないでしょうか。    

〔〔〔〔 教 育 長教 育 長教 育 長教 育 長 〕〕〕〕        学校では、朝の読書活動を行っておりますが、活字に慣れ親しむこと

を第一目標においていますので、全ての生徒が感想文を書けるような

本に出合えるまでには至っていない状況です。 

〔〔〔〔 吉 川 委 員吉 川 委 員吉 川 委 員吉 川 委 員 〕〕〕〕 南小学校では、ボランティアの方の協力で、読み聞かせや紙芝居など

を行っており、本に親しむ環境づくりは整っていると感じています。 

〔〔〔〔 朝 倉 会 長朝 倉 会 長朝 倉 会 長朝 倉 会 長 〕〕〕〕 協議事項（３）その他について、事務局からお願いいたします。    

〔〔〔〔 事 務 局事 務 局事 務 局事 務 局 〕〕〕〕    前回提案のありました新書コーナー設置について、来年度に、｢新書版

の特集｣として、常設ではなくコーナーを設置する予定です。新書の所

蔵状況について、資料に基づき説明。 

〔〔〔〔 朝 倉 会 長朝 倉 会 長朝 倉 会 長朝 倉 会 長 〕〕〕〕新書コーナーについて、何かご意見はありますか。ないようですので、 

                     これで終了します。 

 

 

 

     （午前 11時 30分閉会） 


